

État du marché et perspectives

- Les importations japonaises de hareng entrent plus ou moins dans deux catégories. Il y a celle des oeufs de hareng, qui comprend le hareng du Pacifique importé des États-Unis, de Corée et de Russie, et le hareng de l'Atlantique importé de Grande-Bretagne, de Hollande et d'Irlande. L'autre catégorie est celle du hareng à chair rouge importé des États-Unis, du Canada, d'Islande, de Norvège, de Russie et d'autres pays européens.
- Le hareng est importé principalement pour en extraire des oeufs et les carcasses sont utilisées dans le migaki-nishin (filets très secs) et en cuisine. Les importations d'oeufs de hareng en provenance des États-Unis ont atteint des records en 1992, en raison des arrivages abondants en baie de Bristol.
- En raison des importations accrues et d'une qualité moindre, les prix de ventes intérieurs de la plupart des oeufs de hareng de l'Alaska aux transformateurs japonais sont tombés à des niveaux très bas, et on rapporte que l'industrie américaine et les importateurs japonais ont enregistré des pertes énormes.
- La consommation de migaki-nishin ayant diminué, les spécialistes du marché redoutent qu'après l'extraction des oeufs, une bonne partie des carcasses de hareng de l'Alaska servira à faire de la farine de poisson.
- Les importations de hareng islandais utilisé dans des produits tels que le hiraki (papillon) et le migaki «mou» (filets tendres) ont beaucoup baissé parce que les poissons étaient trop petits.
- Le Japon aurait importé entre 4 000 et 5 000 TM de hareng à chair rouge russe conditionné par les Russes. Cependant, ce produit n'est pas de qualité commercialisable sur le marché japonais. En revanche, le hareng pour lequel les Russes ont pu mettre à profit les conseils des techniciens japonais envoyés par l'industrie nipponne et acheté sur place, soit environ 2 000 TM, serait comparable au hareng islandais en qualité.
- On rapporte qu'à l'automne 1992, les prises de hareng norvégiennes ont chuté presque de moitié par rapport à 1991. Malgré cette baisse des arrivages, les prix de gros pratiqués par les importateurs japonais commençaient à 185-195 yens (210 yens l'année précédente).
- Le hareng norvégien est vendu entier, principalement aux consommateurs ordinaires.